

Il avait fait de nombreux gouffres difficiles et profonds, mais n'était pas de ces spéléologues qui méprisent tout ce qui n'est pas vertical ou — au moins — immense, donc déjà connu! C'était un explorateur au vrai sens du terme, prospectant, cherchant du nouveau lorsqu'il faisait une visite sous terre, topographiant ou vérifiant les topos précédentes. Travaillant à l'I.B.M. de La Gaude, il avait entrepris de mettre en mémoire tout le fichier du club (plus de 1300 cavités) et avait en cours la révision de quelques grandes topographies comme celle de la grotte de Pâques, longue de 4 ou 5 kilomètres, et celle des Trois, où il descendait dans ce but le jour de sa mort.

La disparition de Joël Denoizé est pour nous une grande perte et une grande peine, et il n'y a pas qu'au Club Martel qu'on l'appréciait, puisqu'à son enterrement se pressaient quelques 200 personnes, où nous reconnaissons presque tous les spéléos de la région.

**Yves CRÉAC'H**  
Président du Club Martel  
NICE

## CLAUDE PICHOT

Venu à la spéléologie en 1977, poussé par un esprit aventureux, il débute avec un club ancien du département, le G.S.M.S., qui lui fournit les bases élémentaires de sécurité. Bridé — peut-être — un noyau de mordus se tourne vers un nouveau club de la région qui dispose de beaucoup plus de moyens et de liberté d'organisation. Tout restait à faire, et Claude en deviendra l'un des principaux responsables. Aux élections pour le Délégué Départemental, il est promu adjoint mais, très vite, il en assumera la responsabilité complète. Un stage Formation dans le Quercy lui donne le «coup de pouce». Enthousiasmé, ses initiatives nombreuses avec un club du Poitou nous amènent rapidement à découvrir l'esprit qui règne à l'intérieur d'une équipe solidaire. Ses capacités sportives nous étaient d'un grand secours lors des explorations. Son agilité et son sang-froid avaient surpris plus d'un grim-



peur. Nous garderons tous, en pensant à lui, le souvenir de moments inoubliables.

Ses obligations militaires mirent fin à toute cette franche camaraderie. Parti un an comme parachutiste dans l'un des pays les plus chauds du globe, il ne nous reviendra que très éprouvé, ayant perdu beaucoup de son esprit d'initiative.

Le 17 novembre 1980, un an après sa libération, il était saisi par une hydrocution devant sa maison éclusière, en tentant de franchir, avec son canoë, le barrage que la rivière en pleine crue avait quasiment masqué. Sans doute était-ce pour se donner la preuve que son état flegmatique n'était que passager?

**Jean-Yves BIGOT**  
53600 EVRON

## JULES DUPUY

Jules Dupuy est décédé accidentellement le 7 juin 1981 à l'âge de 19 ans dans le massif du Balaitous, Hautes-Pyrénées.

Pratiquant la spéléologie depuis trois ans, il était membre du Spéleo-Club du Lavedan, dont il était le Trésorier depuis sa création, création à laquelle il avait contribué activement en amenant quelques membres. Il avait été l'un des artisans de l'Inter-Club 80 des Hautes-Pyrénées, du Camp d'été 80 dans le massif d'Urculu, et de beaucoup de sorties dans le massif de Saint-Pé de Bigorre.

En outre, il pratiquait régulièrement et activement l'escalade, la randonnée et le ski de randonnée.

D'un naturel gai et sympathique, il était toujours prêt à rendre service, et avait su s'attirer l'amitié de tous.

Sa disparition a été cruellement ressentie par l'équipe au sein de laquelle il sortait, et par tous ceux qui le connaissaient.

Nous renouvelons à sa famille l'expression de notre meilleure sympathie.

**Frédéric BRUEL**

